

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

1. Jenis Penelitian

Dalam penelitian skripsi ini, jenis penelitian yaitu penelitian kualitatif case study yaitu penelitian bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subyek penelitian. (Nana Syaodih Sukmadinata,2012:64).

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang peneliti gunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan psikologi yaitu ilmu yang mempelajari jiwa seseorang melalui gejala yang dapat diamatinya, karena dalam penelitian ini nantinya akan memperhatikan pada segi manusia atau aspek-aspek manusia. (Abuddin Nata,2004:50).

3. Metode Penentuan Subyek

Metode penentuan subyek adalah suatu cara menentukan sumber dimana peneliti mendapatkan data. Populasi adalah keseluruhan subyek penelitian. Dalam hal ini yang akan dijadikan populasi adalah keluarga yang mempunyai anak. Sampel adalah sebagian atau wakil populasi yang diteliti. (Nana Syaodih Sukmadinata, 2012:250). Mengingat jumlah keluarga yang begitu banyak dan ada pertimbangan waktu, tenaga, dan dana yang terbatas maka penelitian terhadap keluarga tidak dilakukan

secara menyeluruh tetapi hanya berpusat pada tiga keluarga dari masyarakat dusun Langkap dengan Random Sampling.

Pada penelitian ini subyek yang akan diteliti adalah:

- a. Orang tua anak
- b. Anak yang berumur balita sampai dewasa

Sedangkan untuk kelengkapan data, maka peneliti meminta keterangan lebih jelas dari Bapak Kepala Desa Langkap Lorog Tawang Sari Sukoharjo. Berdasarkan identifikasi yang telah peneliti lakukan di dusun Langkap terdapat ± 60 keluarga yang mempunyai anak yang balita sampai dewasa. Peneliti hanya akan menggunakan tiga keluarga dijadikan sampel mengingat keterbatasan waktu dan dana yang ada.

Penelitian tiga keluarga yang akan diteliti dengan melihat dari segi ekonomi, sosial, religi, pendidikan. Karena pola asuh yang diterapkan orang tua terhadap anak sangat dipengaruhi oleh latar belakang ekonomi, sosial, religi, dan pendidikan. Setelah melihat dari latar belakang ekonomi, tingkat sosial, tingkat religi, tingkat pendidikan dalam keluarga Salafi di dusun Langkap Lorog Tawang Sari Sukoharjo maka peneliti memilih tiga keluarga tersebut adalah:

1. Keluarga Sugiman
2. Keluarga Tuwandi

3. Keluarga Suyudi

Tiga keluarga tersebut selain masing-masing memiliki anak yang berusia seperti yang dimaksud dalam penelitian, mereka mampu berkomunikasi dengan baik, baik menggunakan bahasa daerah maupun bahasa Indonesia. Tambahan, mereka tinggal tidak berdekatan rumah, dengan demikian peneliti asumsikan, mereka berusaha saling memberi dan menerima pengaruh dalam mendidik anak-anak mereka.

4. Metode Pengumpulan Data

Dalam pengumpulan data ini peneliti akan menggunakan metode sebagai berikut:

a. Metode observasi

Metode observasi yaitu pengumpulan data yang diperoleh dari pengamatan, baik secara langsung maupun tidak langsung terhadap gejala-gejala subyek maupun obyek yang diselidiki, baik dalam situasi khusus yang diadakan.

Metode ini peneliti dengan cara bertamu pada keluarga masing-masing keluarga yang dijadikan fokus penelitian, mengamati tempat tinggal, kondisi tempat tinggal dan lingkungan sosialnya, pembagian ruangan rumah tempat tinggal, perabotan yang ada,

kegiatan harian masing-masing anggota keluarga setiap harinya. Tidak kurang dari tiga jam setiap hari peneliti mengamati kegiatan masing-masing keluarga. Kegiatan ini selama 27 hari. (Nana Syaodih Sukmadinata, 2012:220).

b. Metode Interview

Interview adalah metode pengumpulan data dengan jalan tanya jawab sepihak yang dikerjakan dengan sistematis dan berlandaskan kepada tujuan penyelidikan. Di dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode wawancara/ interview jenis bebas terpimpin. Sebab dalam wawancara memakai alat perekaman atau pencatatan data yang berisi sejumlah pertanyaan-pertanyaan yang sudah dipersiapkan terlebih dahulu, namun cara penyampaiannya tidak terikat secara kaku dengan pedoman wawancara. (Nana Syaodih Sukmadinata, 2012:216-217).

c. Metode Dokumentasi

Metode dokumentasi yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variable yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, legger, agenda, dan sebagainya. Dari metode pengumpulan data tersebut diatas, maka gambaran sederhananya dapat dilihat bahwa penelitian ini menekankan pada teknik analisis data kualitatif karena obyek penelitiannya bersifat

analisis non statistik. Untuk menganalisis data yang terkumpul, peneliti menggunakan metode teknik analisis data non statistik yang digunakan untuk mengelola data yang bukan angka-angka.(Nana Syaodih Sukmadinata,2012:61).

5. Analisis Data

Untuk menganalisis data yang terkumpul, peneliti menggunakan metode teknik data kualitatif (non statistik). Teknik analisis data kualitatif yaitu analisis data non statistik yang digunakan untuk mengelola data yang bukan angka-angka.(Nana Syaodih Sukmadinata,2012:114). Ditambah dengan proses dan tahapannya serta skenario dalam analisis datanya.